



Visita de Estado a Tailandia Conferencia de prensa del Sr. Jacques CHIRAC, Presidente de la Republica - fragmentos -

Bangkok, 18 de febrero de 2006

(...)

P Señor Presidente, tiene usted pensado formalizar acuerdos en el sector nuclear con India, país que no ha firmado el Tratado de no proliferación. ¿No existe, en relación a esta cuestión dos puntos de vista divergentes entre la comunidad internacional e India y luego Irán?

R Pienso que no se puede de ninguna manera comparar la situación. India es un país que dispone de una potencia nuclear. Y el problema de India no es de ningún modo el que usted menciona, se trata del acceso y del desarrollo de la energía electronuclear, lo cual puede realizar con mayor facilidad si existe una cooperación con ella, eso es seguro. Pero esta cooperación, por parte de países nucleares, supone la aceptación de las obligaciones internacionales actuales, que usted acaba de recordar y a las que nos sentimos profundamente unidos. Y no cabe actuar sin tener en cuenta esta situación.

No obstante, recordemos que todos tenemos intereses en que India pueda desarrollar su energía electronuclear: India tiene una población considerable, un desarrollo económico excepcional, lo cual se traduce por una necesidad de energía muy importante y que será necesario encontrar en algún lugar. Y no puede encontrarse más que en la energía electronuclear. Esto significa que a menos que ayudemos a India a producir energía eléctrica de origen nuclear, se desarrollará en India una auténtica chimenea de gases de efecto invernadero. Y no necesito subrayar la preocupación que tenemos en este ámbito, con las consecuencias que se afirman cada día, y cada vez más, con el deterioro del clima en el mundo, debido a la acumulación y a la emisión demasiado importante de gases de efecto invernadero.

Lo mínimo que debemos hacer, es permitir a India responder a sus necesidades energéticas, sin que se convierta por ello en una nación contaminante principal. Deseo, por lo tanto que, dentro del marco de las exigencias de la proliferación, lo cual se sobreentiende y dentro del marco de la reglamentación y de los acuerdos en vigor, que podamos ayudar a India a responder a esta exigencia.

P Señor Presidente, su visita a India será rápidamente seguida por la del presidente Bush. ¿Existe una competición entre los intereses franceses y americanos en India, actualmente?



PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

R Se trata de un enfoque curioso. Imagino que el presidente Bush es plenamente consciente de la gran importancia de India en el mundo de maæana. De una India que, ademÆs y en toda justicia, es candidata a un puesto como miembro permanente del Consejo de seguridad de las Naciones unidas. En este sentido, es totalmente legítimo que entre India y los Estados Unidos existan relaciones políticas, económicas, culturales y de cualquier tipo, de lo cual me congratulo. Esto no tiene ninguna relación con el hecho de que Francia desee el lugar que, de manera natural, tiene derecho a tener en India. Le aseguro que no existe competición alguna.

|